

ALLOCUTION DU PRÉSIDENT DE LA DÉLÉGATION FRANÇAISE

"La place du Canada dans les relations culturelles françaises"

Je n'étonnerai personne ici en affirmant que le Canada occupe, dans nos relations culturelles, une place de choix. Je dirais aussi une place à part. Les raisons en sont simples, sachant l'attrait qu'exercent l'un sur l'autre nos deux pays. Ces raisons sont également celles qui tiennent à la nature profonde du Canada et de la France, à la force de leurs relations historiques et à leur volonté d'oeuvrer en commun.

Permettez-moi de répondre à votre question en revenant en premier lieu sur la nature de l'intérêt que la France porte au Canada, puis sur les raisons de ce choix, pour terminer par une brève analyse du volume et de la qualité de nos échanges, tout en insistant plus particulièrement sur la présence culturelle de mon pays au Canada.

Si la France entretient avec le Canada des relations culturelles particulières, c'est qu'elle a décelé en votre pays un partenaire solide et réceptif, avec qui nous partageons tout un héritage commun mais aussi les promesses d'expériences futures. De votre côté, vous avez toujours su accorder à nos efforts une bienveillante attention et nous permettre de tendre vers une entreprise culturelle conjointe. C'est donc dans un climat de confiance que nous pouvons oeuvrer ensemble et tisser des relations culturelles claires et sereines à l'image de nos relations bilatérales dans leur ensemble.